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东城区街道幼儿园首获补助
补助标准为每生1200元／年，单位自办园、惠民价民办园按同样标准补助

年内将新增60家蔬菜直营店
集中在城六区，每区10个；3年内城六区每区至少要收购5家菜市场

新京报讯 （记者王佳
琳）昨日，东城区首次为单位
自办园和街道园颁发生均补
助和奖励金，这也是东城区首
次对非教育部门幼儿园颁发
补助和奖励金。据了解，目前
补助的标准为每生1200元／
年，按园所内户籍学生人数计
算；实行惠民价的民办园也可
按照同样的标准补助。

奖励总额超过400万元

东城现有幼儿园 44 所，
包括市立园 23所，单位自办
园15所，街道幼儿园4所，民
办园 2所。教育部门举办的
市立园与非教育部门办园的
比例接近 1：1。东城区教委
副主任张志萍称，街道园和
民办园因受办园条件、经费

紧缺和师资水平等方面的制
约，办园水平亟待提高，“要
盘活现有资源，对于非教育
部门办园的扶持非常重要。”

针对不同园所，东城区教
委分别制订《单位自办园考核
奖励机制》、《建立民办园考核
及奖励机制》和《街道幼儿园
专项补贴机制》等规定，对于
以上三类非市立园给予奖励。

对于年度考核优秀的单
位自办园的奖励，将主要用
于办园条件的改善、设备更
新等；对于收费适度且年度
考核合格的民办园，给予的
奖励将主要用于设备更新、
玩教具、图书购置等；对街道
幼儿园也建立专项补贴机制，
用于园所和师资队伍的建
设。另外，对于被评为北京市
一级一类幼儿园、市级示范园

的单位自办园和民办园，东城
区将给予一次性奖励。

此次奖励总额超过 400
万元。包括空后蓝天幼儿园
等 17家单位自办园、街道幼
儿园昨天首次拿到了生均定
额补助。据悉，昨天获得生均
补贴的幼儿园中暂无民办幼儿
园，因为按照要求，只有普惠性
的民办园才能获得生均补贴，
而目前东城区内的民办园中，
达到普惠性收费的还没有。

5所幼儿园进行改扩建

东城区教委表示，除以
奖代补的方式稳定单位办园
的数量，通过政府购买的方
式扶持民办园的发展外，东
城区还将通过名园办分院、
一园拖两园、优质幼儿园举

办分址或分部等方式，加大
区内优质学前教育资源的扩
充。位于景山街道的街道园魏
家幼儿园9月将被北京市一幼
托管，以实现街道园的优质。

2012 年，东城区还将对
新中街幼儿园、北京市第二幼
儿园、大方家回民幼儿园、市
一幼、前门幼儿园5所优质幼
儿园进行改扩建，5园将采取
办分院、分址的形式扩大办
园规模。新的分园、分址涉
及建国门、前门等多个街道。

张志萍介绍，区教委下
一步计划对不同街道和地区
的学位进行摸底，协调区域
间学位不均而导致的空余，
通过政府购买服务的方式，
协调不同街道和地区的学
位，让居民最大限度享受到
普惠且优质的学前教育。

今年9月，东城区景山
街道魏家幼儿园将交付北
京市第一幼儿园托管，通过
街道园与优质市立园的合
作办园，实现街道园在保持
普惠原则的基础上，实现教
学质量的优质提升。

魏家幼儿园是景山街
道的一所街道园。受体制
限制，这所街道园无论是经
费投入，还是师资水平都无
法与同区域另两所公办园
幼儿园相比。

东城区教委副主任张
志萍介绍，为了全面提升
魏 家 幼 儿 园 学 前 教 育 水

平，同时保持幼儿园的普
惠原则，东城区决定让北
京 市 一 幼 托 管 魏 家 幼 儿
园，即在魏家幼儿园作为
街道园的办学主体和办学
性质不变的前提下，市一
幼派出执行园长和教师到
魏家幼儿园任教，所有干
部、教师全部有正式教师
编制，同时区财政投入 200
多万元，对魏家幼儿园的
设备设施进行改造，同时
助其进行课程建设，今年9
月经过市一幼托管的魏家
幼儿园将正式开学。

新京报记者 王佳琳

新京报讯 （记者廖爱
玲 实习生葛南南）年内，北
京将新增60家蔬菜直营直供
店，并计划筹备农产品共同
配送联盟，降低菜价。昨日，
北京市商务委和市农委在全
市蔬菜流通直营直供工作会
上表示，城六区每区3年内至
少要收购5家菜市场。

社区菜市场再增20家

对于“最后一公里”的蔬

菜价格，市商务委副主任闫
小彦介绍，今年将以直营直
供、公司化经营、车载车售为
重点，继续发展 6 类 12 种蔬
菜流通新模式，全市要新增
蔬菜直营直供店60家。

市商务委流通规划处
处长张德金介绍，直营直供
最大优势在于减环节、降成
本，不通过批发市场、菜市
场，最终反映在老百姓买到
的实惠菜价上。“根据监测，
新模式网点供应蔬菜平均

价格，比全市蔬菜平均价格
低 20%到 50%”。

据介绍，今年要新增的
60 家蔬菜直营直供店将集
中在城六区，每区 10 个，着
重填补社区空白；社区菜市
场也要再新增 20家。不过，
张德金也指出，有些菜价高
是由于生产、运输、燃油费、
土地成本、人工成本增加等
导致，这些外围因素并不是
仅仅依靠减少流通环节就能
完全解决的。

拟建农产品共同配送

针对菜价问题，市商务
委还计划筹备农产品共同配
送联盟，商户把菜价登记到
网站，社区菜店、机关食堂、
小餐馆可到网站下订单，然
后由统一配送车辆配送。

市商务委有关人士透
露，联盟主要是整合蔬菜供
需信息和物流配送企业，让
批发市场商户直接对接餐

企、菜店，减少二级批发，“希
望今年能整合 500多家蔬菜
销售商和上千家下游零售商
户、机关单位食堂等，初步测
算，共同配送的终端农产品
价格能降低20%左右。”

公司化经营也可降菜价

政府收购、回购、回租、
入股菜市场仍是今年一项
重点。张德金透露，初步计
划，3 年内，城六区每区至少

要收购社区菜市场配套设
施 5 家，让菜市场逐步回归
公益性，具体方案由各区县
制定。

同时，现有菜市场是业
主提供摊位，个体租摊位，因
此“鼓励业主自主公司化经
营，不再出租摊位，集中采购
蔬菜，也可以一定程度降菜
价”，目前城区每区都有两到
三家公司经营蔬菜，国企、央
企、本地和外地的私企，都可
参与。

新京报讯 （记者杜
丁）今年小学、初中入学人
数将比去年增加约 2万人，
达到 25万人。市教委相关
负责人昨日做客北京市政
风行风热线“走进直播间”
节目时透露，2014 年北京
将达到入学高峰，未来几
年 市 区 两 级 政 府 将 建设
200 所左右的学校满足入
学需要。

据市教委基础教育二
处副处长徐建姝介绍，北京
市已经做好了未来 5 年学
龄人口变化趋势分析，对新
建小区的学校提出建设要
求，对大量的新建学校的建
设需要的师资储备也按要
求提前做准备。按去年的
学龄人口，小学一年级入学
为 13 万人左右，初中是 10
万人左右，今年将增加两万
人左右，“未来将逐年递
增，2014 年达到高峰，未来

几年市区两级政府大概要
建设200所左右的学校。”

5 月北京将公布今年
义 务 教 育 阶 段 的 入 学 政
策。市教委基础教育二处
副处长徐建姝表示，今年

“小升初”政策以区县政府
为主，保持政策框架不变，
坚持免试、就近入学，政策
经市政府审定后公布，随后
各区县也将公布本区县的

“小升初”入学政策，实施
时可能会有微调。

另外，对于来京务工人
员随迁子女的教育问题，市
委教育工委副书记、市人民
政府教育督导室主任线联
平表示，目前有非北京户籍
的随迁子女47.8万人，占学
生总量的 40%还要多一些，

“北京市在这方面下了很大
力气，每年要投入甚至几亿
的资金来解决外来打工子
女的义务教育问题。”

■ 案例

优质幼儿园托管街道园

北京将建200所学校
2014年达到入学高峰，“小升初”政

策区县会有微调

■ 相关新闻

昨日，魏家胡同内的魏家幼儿园。记者当日了解到，该幼儿园将交付北京市第一幼儿园托管。 实习生 杨程晨 摄


